
東海第二原発は北 10km(東海村）にある。2011年の大震災に被災し、運転 43年が過ぎた老朽原発。30キロ圏内に 94万人が住む。 

猫ちゃんブーツから顔出して Ｕ女作 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
 

 

 

 

 

  

                          

  

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

ニュース さよなら原発 第 98 号 （1・2 月号） 2022．1．3 発行 
 

さよなら原発ひたちなか市実行委員会 

連絡先：ひたちなか市馬渡 2824-63 佐藤 英一  TEL:029-273-4775    

ホームページ：http://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite バックナンバーも掲載 ☝ 

東海第二原発は、使用前検査に合格すれば“安全最優先で進める”とか“原発は温暖化ガスを

出さず地球環境に貢献”と宣伝し、営業運転の機会をうかがうでしょう。 

＊原発は核分裂で出る熱エネルギーの 3 分の 2 が、海水と熱交換され、海を温めます。 

新しい年を迎えました。東海第二を保有する原電は、核分裂による発電と送電
の点検を秋以降に予定。合格すれば、営業運転に入れる状態になります。 
. 

 

 

 

)核分裂で放射能が発生 

東海第二原発 再稼働への工程 （原電の計画） 

 

再稼働しても、工事費負担で経営は火の車  安全は軽視へ 
 

東海第二原発の工事費は 2,350 億円（注１）です。再稼働したとしても、運転期限 2038 年 11 月

まで残り 15 年 11 ケ月です。過去に原電が全 4 基または東海原発廃止後の 3 基で営業していた 

16 年間の利益は、合計 751 億円でした(下表)。東海第二 1 基の再稼働でも、安全を二の次にし、

料金を値上げすれば乗り切れるとでも言うのでしょうか？ 

  (注 1) 工事費は、本体施設 1,740＋テロ対処施設 610 の計 2350 億円（原電公表） 
 

(表) 原電 営業 16年間の利益（注 2） 合計 751億円（平成 7年度～22年度） 

 （上枠は平成の年度、下枠は利益で億円単位） 

Ｈ7 8 ９ 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 H22 

111 108 76 74 △46 45 62 6 16 14 14 28 35 43 38 127 

(注 2)  利益はその年の営業であげた利益（経常利益）。H7 年度～9 年度は 4 基運転、その後は 3 基運転です。  

 なお、平成７年度は西暦 1995 年度です。 

原子炉内に 

ウラン燃料を入れる 

知事は「実効性のある避難計画作成はもっともっと時間がかかる」(2020 年

6 月記者会見)、「県の了解なしで試運転実施はないと考える」(昨年 10 月議

会)と表明。しかし、国も、国会議員も県議会議員も再稼働推進なので、相当

の圧力が県や市村長にかかると思われます。 

県と６市村に 

事前了解を請求か？ 

tel:029-273-4775
http://sayonaragennpatu.wixsite.com/mysite


ニュース さよなら原発 第９８号 （1･2月号）  2022.1.3発行 

セシウムからの放射線は測定を開始した 2012 年 4 月から 3 年後に約半分に減りました。今後は減り方がゆるやかになるので

半減するのに約 30 年かかると推定されます。樹木の根元に濃縮されがちなので要注意です。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

県は昨年 9 月、避難所での感染症予防に備え、避難者 1 人当たりの面積を大きくし、テン

トや つい立てで区切るよう市町村に示しました。避難計画策定が必要な東海第二原発から 30

キロ圏内の 14市町村は、新たな課題に直面した形です。 

また、病院や入所型福祉施設も避難計画が必要ですが、その策定状

況は表のとおりです。策定済みでも避難に必要な救急車*や福祉車両が

全く足りず、多くの場合、実効性を欠いた計画となっています＊。 
 

  区  分 施設数 策定済 未策定 

病院 と 

19床以下の診療所 
 119 (16)   39 (４)  80 (12) 

入所型福祉施設 

(高齢＋障害＋児童) 
 486 (64)  280 (38) 206 (２６) 

         

                    （  ）内は、ひたちなか市内の状況 
 

＊ 県立中央病院では、救急車が延べ１４１台必要。でも１台しか持っていない。 

東海村立病院では同じく１０台必要。でも１台も持っていない。 

 

 

 

 

 

 

 課題多い 避難計画策定  

 高校生は原発賛成が多いそうですヨ？ と声かけると 

女性「何言ってんだか・・・私は親戚が福島県にいるんだ、10年前の東電の原発事故 

で今もヒドイ目にあってるからね、そんなの話にならないよ！」 

会員「原発は、ＣＯ2（二酸化炭素）出さなくて環境に良いからだって‼」 

女性「事故起きたら住めなくなるんだからね。若い人のためにこそ原発は反対だよ。 

ずーっと住めるように残しておいてやりたいよ。」 

会員「ここに住み続けられるって大事だからねぇ。」 

僕を忘れないで！  

Ｕ女作 

東海第二原発への 声 声  声 
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 東海村議会の原子力特別委員会は 12 月 17 日、

村商工会提出の「速やかな避難計画策定の請願」

を次の会議で採決することを、出席 17 議員中賛

成 9 人、反対 7 人のわずかな差で決めました。 

賛成した議員は、避難計画は基本形ができてい

れば十分で、その後徐々に手を加えていけばよい 

台湾 国民投票で 原発建設再開を否決 

台湾第 4 原発(2 基)は、福島第一原発事故が起きて建設が凍結されていたが、 

12 月の国民投票で否決され、工事再開できない結果となりました。 

台湾第 4 原発はウィキペデア情報では日立、東芝、三菱重工が受注しています。 

台湾は 2025 年までに全原発の廃止を決め、現在、エネルギー転換を進めています。 

東海第二原発は緊急停止から 11 年。ベテラン社員が退職し不安視される中、再稼働

に前のめりになっている人々とは真逆の道ですね。 

 東海村議会の原子力特別委員会は 12 月 17 日、

村商工会提出の「速やかな避難計画策定の請願」

を次の会議で採決することを、出席 17 議員中賛

成 9 人、反対 7 人のわずかな差で決めました。 

賛成した議員は、避難計画は基本形ができてい

れば十分で、その後徐々に手を加えていけばよい 

というもの。要は、形だけ作り再稼働を急げと

いう考えです。 

 県も村も実際に役立つ避難計画づくりに努力

しているさなかに、村内外の住民の安全よりも

再稼働が大切とは、「今だけ金だけ自分だけ」な

のでしょうか？ 

・・・・
・ 

東海村議会 

原子力問題調査特別委員会  


